



Liebe Familien,  
liebe Kinder,

wieder geht ein Sommer langsam zu Ende und wir starten mit Schwung in ein neues Kindergartenjahr. Unsere Nusschütte ist wieder voll mit den lachenden und spielenden Kindern. Die Großen haben wir mit lachenden und weinenden Augen in die Schule verabschiedet. Für sie beginnt ein neuer Lebensabschnitt, wozu wir ihnen alles Gute wünschen.

In unserer Kita heißen wir wieder viele neue Kinder mit ihren Eltern ganz herzlich willkommen, wünschen allen einen guten Start und eine schöne Zeit in unserer Nusschütte. Der Beginn eines neuen Kindergartenjahres ist für uns alle immer eine spannende Zeit. Die Kleinen werden zu Mittleren und die Mittleren zu Großen. Wir freuen uns sehr darauf die Kinder bei diesen, wie auch bei allen weiteren Entwicklungsschritten begleiten zu dürfen.

Ihre Magdalena



#### Neues aus der Nusschütte

#### Unser pädagogischer Schwerpunkt: Naturfreude und Umwelt

Unsere Kita hat ab August 2022 Verstärkung bekommen. Zwei neue Kolleginnen Sevde und Nadine arbeiten jeweils in der Erdnuss- und Walnussgruppe. Beide Erzieherinnen sind mittlerweile gut angekommen und haben den Kita-Alltag in unserer Einrichtung kennengelernt. Des Weiteren hat unser Träger für unsere Kinder eine besondere Fachberaterin Alexandra beauftragt. Sie wird unsere Kita mit dem Schwerpunkt Inklusion begleiten. Eine neue Küchenfee wird uns mit Leibspeisen verwöhnen.

#### Unsere Waldpädagogin Saskia stellt ihre pädagogischen Pläne vor:

Wir fördern ab September 2022 unseren neuen Vorschulkinder, diese erhalten zweimal in der Woche besondere Aufmerksamkeit und Impulse zur Vorbereitung für die kommende Schulzeit.

Bei meiner pädagogischen Arbeit möchte ich im September gezielt auf die Erfahrungen und Fortschritte, die wir im ersten Kita Wald Jahr sammeln konnten, aufbauen. Mit den älteren Kindern werde ich die Walderfahrungen intensivieren, die Rituale wie Kreis, Spiele, Lieder und Begegnungen, sowie Reflektionen werden wir aufrechterhalten, da diese schon bei den Kindern gut eingeübt sind. Die Kinder gehen frei und unbefangen mit der Natur um, suchen sich ihre Schätze und kommen ins eigene Spiel.

Des Weiteren möchten wir die kommende Jahreszeit „Herbst“ mit einem Apfel- und Traubenprojekt empfangen. Das Projekt enthält viele Elemente aus den unterschiedlichen Bildungsbereichen des Berliner Bildungsprogramms. In dem Projekt möchten wir den Kindern Zugang zu Mengen, Größen, Formen und Farben geben. Natürlich ist das Thema gesunde Ernährung und Bewegung ein wichtiger Bestandteil unserer pädagogischen Arbeit und wird weiterhin präsent sein.

**Naturbeobachtungen:**  
Folgende Naturbeobachtungen im Hinblick auf den kommenden Herbst werden wir machen: Früchte des Waldes sammeln, die dann in der Kita zum Beispiel als Mobiles verarbeitet werden können. Einen Gaben-Teller des Waldes möchte ich in der Gruppe etablieren. Bei den jüngeren Kindern möchte ich gezielt einzelne Kinder einladen, intensive Naturerfahrungen zu sammeln, indem sie in die eigene Beobachtung und eigene Stille gehen. Die Kinder lernen ihre Umgebung kennen und können ihre eigenen Kräfte entfalten. Bewegung, Entdeckung, Sinneswahrnehmung und völliges Eintauchen in die Umgebung wird ermöglicht. Die Kinder fühlen sich un beobachtet. Nichts ist vorgegeben, die Natur ist einfach da, die Kulisse zum Entdecken des eigenen Selbst geworden.

Wir freuen uns sehr auf das neue spannende und lehrreiche Kitajahr mit Ihnen als Eltern. Gerne nehmen wir Ihre Ideen und Wünsche entgegen.

**Rituale im Wald:**  
Mit den Kindern, die die Konzentration aufbringen können, etablieren wir die Rituale: Begrüßung im Wald, Sitzkreis, Lieder singen, Tänze und freies Spiel und gemeinsamer Abschluss auf der Wiese. Das Arbeiten mit Naturmaterialien wie Gräser, Blätter, Farbabdrücke in der Kita, kann von den Erzieherinnen dann im Nachmittagsbereich oder am nächsten Tag weitergeführt werden.

#### Termine:

Ihre Saskia Shamat

- 15.09.2022 Fortbildung: Große Runde Sprachförderung
- 27.09.2022 Sprachkita: Koordinationstreffen
- 28.09.2022 LggK Regionale Runde
- 06.10.2022 KROKO kommt!

Funf Würmer sitzen hier und fressen.  
Den Apfel haben sie nicht vergessen.  
Der Erste frisst den Stängel auf  
Der Zweite setzt sich oben drauf.  
Der Dritte fängt ganz unten an.  
Der Vierte frisst nur was er kann.  
Der Funfte, der kriecht in den Apfel rein  
und schläft dann dort ganz, ganz schnell ein.

Die Traube ist grün  
Die Traube ist rund  
Die Traube ist süß  
Schnell in den Mund!

